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列席者 
莊欣怡女士 離島民政事務處 離島民政事務助理專員(1) 
陳嘉瑩女士 離島民政事務處 一級行政主任(區議會) 
吳潘港英女士 康樂及文化事務署 離島區康樂事務經理 
郭麗娟女士 康樂及文化事務署 圖書館高級館長(離島區) 
 
 
秘書 
陳雅芝女士 離島民政事務處 行政主任(區議會)2 
 
 
因事缺席者 
樊志平先生 
傅曉琳女士 
張玉琼女士 康樂及文化事務署 總康樂事務經理(新界西) 
 
 
 

 

歡迎辭 
 
  主席歡迎各議員及嘉賓出席會議。 
 
2.   委員備悉，樊志平議員、傅曉琳議員及康樂及文化事務署(康
文署)張玉琼女士因事未能出席會議。 
 
 

I. 通過 2016 年 7 月 11 日的會議記錄 
 
3.  主席表示，上述會議記錄已於會前送交各議員參閱。  
 
4.  議員一致通過上述會議記錄。 
 
 

II. 2016/2017 年度擬議由地區設施管理委員會推行的地區小型工程 
(文件 DFMC 33/2016 號) 
 
5.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：離島民政事務處(民政處)
離島民政事務助理專員(1)莊欣怡女士。 
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6.  莊欣怡女士介紹文件內容。 
 
7.  委員會通過由民政處初步審視議員所提交的 2016/2017 年度

9 項地區小型工程建議，並報告有關結果，以便考慮是否將可行的工

程建議納入委員會的地區小型工程名單中。 
 
 

III. 2016/17 年度康樂及文化事務署擬議的第三批地區小型工程計劃 
(文件 DFMC 31/2016 號) 
 
8.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：康文署離島區康樂事務經理

吳潘港英女士。 
 
9.  吳潘港英女士介紹文件內容。 
 
10.  委員會通過撥款 580,000 元，用以推行 3 項康樂場地設施改

善工程計劃。 
 
 

IV. 康樂及文化事務署於 2016 年 6 月至 7 月份在離島區內康樂設施管理

的匯報 
(文件 DFMC 32/2016 號) 
 
11.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓，康文署離島區康樂事務經理

吳潘港英女士。 
 
12.  吳潘港英女士介紹文件內容。 
 
13.  多位議員提出意見如下： 
 

(a) 李桂珍議員詢問長洲第四期花圃(西堤路一帶)綠化工程範圍

(第 6d 項)是否包括海傍一帶。  
 

(b) 黃文漢議員表示，由於梅窩足球場在本年 11 月 20 日將有賽

事舉行，因此希望場地的翻新工程開展日期(第 5b(ii)項)能順

延以配合。他請康文署跟進。 
 

(c) 鄧家彪議員詢問東涌道足球場在重置後，是否一如以往，無

需預約，供市民隨時使用。 
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14.  吳潘港英女士綜合回應如下： 
 

(a) 署方會檢視長洲第四期花圃(西堤路一帶)的綠化工程；如有

足夠撥款，會考慮把海傍納入工程範圍。 
 
(會後註：署方已將第四期花圃(西堤路一帶)納入綠化工程範

圍，預算明年第一季前完工。) 
 

(b) 署方會跟進梅窩足球場翻新工程的開展日期事宜。 
 
(會後註：署方已聯絡黃議員，工程將在本年 12 月開展。) 
 

(c) 重置的東涌道足球場是硬地足球場，一如以往，巿民無需預

約，可隨時使用。過往有鄰近學校或團體預約足球場作體育

課或其他用途。上述足球場的使用方式將維持不變。 
 
15.  議員備悉文件內容，並通過文件第 8 段東涌道足球場的命名。 
 
(郭平議員約於下午 2 時 10 分到達。) 
 
 

V. 康樂及文化事務署於二零一六年六月至二零一六年七月離島區公共

圖書館服務情況 
(文件 DFMC 26/2016 號) 
 
16.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：康文署圖書館高級館長   
(離島區)郭麗娟女士。 
 
17.  郭麗娟女士介紹文件內容。 
 
18.  鄺官穩議員表示，有市民反映長洲公共圖書館有關政治及哲

學題材的書籍不多，他建議圖書館添置相關書籍。此外，兒童閱讀區

內的座椅偶爾被成年人佔用和有學生在該閱讀區做功課，如有兒童讀

者需用上述設施，他希望圖書館職員能夠協調。 
 
19.  郭麗娟女士表示，署方感謝議員轉達市民對長洲公共圖書館

館藏及設施的意見。有關館藏方面，圖書館會檢視現有館藏，並會繼

續添置合適的書目，致力保持圖書館達至均衡的館藏，以滿足不同讀

者的需要。就兒童閱讀區座椅偶爾被成年讀者佔用事宜，圖書館職員

已加強巡邏，及指導讀者使用合適的專用區或其他座椅。此外，由於
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家長或會陪伴子女在館內閱讀，因此圖書館在星期六及日活動完結

後，會開放兒童活動室給家長或成年人作為閱讀區，以善用館內設施。 
 
20.  議員備悉文件內容。 
 
 

VI. 離島區社區會堂公眾假期的開放時間安排建議 
(文件 DFMC 34/2016 號) 
 
21.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：民政處高級行政主任(地區管

理)丘新平先生及總務秘書郭蕙瑩女士。  
 
22.  丘新平先生介紹文件內容。 
 
23.  議員通過文件所載建議及撥款 78,624元，用以推行有關計劃。 
 
 

VII. 離島區社區會堂使用情況及改善工程 
 
24.  主席歡迎出席的嘉賓：民政處高級行政主任(地區管理)丘新

平先生及總務秘書郭蕙瑩女士。 
 
25.  丘新平先生匯報如下： 
 

(a) 東涌社區會堂於本年 7 月及 8 月的平均使用率為 78%，而愉

景灣社區會堂平均使用率為 60%。在改善工程方面，民政處

已申請撥款更換東涌社區會堂多用途禮堂的投影機零件，而

機電工程署已於本年 9 月 12 日修理及更換零件，該投影機

在維修後可供團體使用。 
 
(b) 就開放愉景灣社區會堂會議室空置時段作自修室的建議，若

按會議室下午 4 時至 10 時的平均空置率估算，場地開支(只
包括電費)及員工開支每月分別約為 3,900 元及 10,600 元，每

月總開支約 14,500 元。民政處建議以試行形式，由 2016 年

12 月至 2017 年 2 月下午 4 時至 10 時開放愉景灣社區會堂

會議室空置時段作自修室，為期三個月，預計總開支約 43,500
元。試行計劃完成後，民政處會向委員會報告，以便再作檢

討。若以試行方式推行上述建議，場地開支預算暫時不包括

保安服務費用和清潔費用。若試行後委員會決定落實推行有

關計劃，服務承辦商或會增加服務收費，屆時保安服務及清

潔費用或需包括在場地開支內。以目前愉景灣社區會堂會議
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室下午 4 時至 10 時的平均空置率估算，每月場地開支(包括

電費、保安服務費用和清潔費用)約為 17,500 元。 
 
26.  主席補充，本年度社區參與計劃撥款尚餘 44,000 元，包括委

員會餘款 18,000 元及暫未有指定用途的備用款項 26,000 元。若建議

運用備用款項，須獲區議會通過。 
 
27.  議員備悉上述報告內容，並通過撥款 43,500 元，於愉景灣社

區會堂會議室推行為期三個月的自修室試行計劃。 
 
(會後註：離島區議會於本年 9 月 13 日的會議上，通過將備用撥款

26,000 元調撥給委員會，以便推行上述自修室試行計劃。) 
 
 

VIII. 獲通過由區議會撥款推行的地區小型工程進度報告 
(文件 DFMC 35/2016 號) 
 
28.  主席歡迎出席介紹文件的嘉賓：民政事務總署(民政總署)建
築師方曼斯女士及工程師朱國正先生；聯協建築師事務所有限公司項

目經理陳潔儀女士；以及胡周黃建築設計(國際)有限公司建築助理馮

珈瑤女士。 
 
29.  主席表示，由於運輸署和路政署將於本年 9 月向交通及運輸

委員會(交運會)介紹政府擬在行人通道加建上蓋的計劃，因此他建議

待交運會討論後，於下次委員會會議上再討論議員提出有關加建行人

通道上蓋的工程建議。 
 
(會後註：交運會於本年 9 月 19 日的會議討論有關計劃，並同意將離

島區地區小型工程計劃下所接獲的行人道加建上蓋的工程

建議，以及在連接榕樹灣碼頭的步橋上加建上蓋的建議，

一併交由運輸署在其計劃下作出研究。) 
 
30.  議員就下列工程進行討論： 
 

(a) 長洲西堤路衞生設施改善工程(IS-DMW-176) 
 

鄺官穩議員表示，民政處與食物環境衞生署(食環署)就工程

的日常營運開支安排已商討多年。他詢問工程的最新進展，

並請部門就日常營運開支安排提供較明確的處理方案。 
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莊欣怡女士表示，民政處現正與食環署跟進探討有關工程的

日常營運開支安排。根據民政總署的指引，每項工程項目的

經常性開支不可超過該項目工程造價的指定百分比。此外，

由於離島區每年的地區小型工程撥款有限，民政處在考慮是

項工程計劃時亦需顧及整區每年的經常性開支總額。 
 

(b) 東涌順東路行人路上蓋建造工程(IS-DMW-053) 
 

周浩鼎議員詢問工程能否如期於 2017 年 5 月完工。 
 

   朱國正先生預計工程可於明年 5 月完工。 
 

(c) 坪洲北灣興建休憩公園(IS-DMW-164) 
 

曾秀好議員詢問工程是否如期開展。 
 

方曼斯女士表示，工程顧問現進行詳細設計，預計於下個財

政年度(約明年 4 月)獲得撥款後，立即進行招標。 
 

(d) 優化坪洲休憩處的照明系統(IS-DMW-265b) 
 

曾秀好議員表示，坪洲遊樂場沒有充足照明，並詢問工程是

否正在進行。 
 

吳潘港英女士表示，過往坪洲休憩處及籃球場的照明系統未

如理想，故此早前向委員會申請撥款進行改善工程。由於撥

款安排需經過一定程序，現仍在處理中。當獲得撥款後，署

方會隨即展開工程。 
 
(會後註：正與建築署商討有關工程及動工日期) 
 

(e) 東涌社區服務中心行人路加建上蓋工程(IS-DMW-174) 
 

鄧家彪議員表示，現有行人路太窄，須先擴闊行人路，否則

難以在該路段加建上蓋。他詢問工程的最新進度，以及在路

面擴闊後是否亦不宜加建上蓋。 
 
莊欣怡女士回應，運輸署表示擴闊路段存在困難，她會與運

輸署跟進，如有最新進展，會向議員匯報。 
 

 7 



鄧家彪議員表示，工程原先建議先擴闊行人路，然後加建上

蓋。若擴闊行人路並不可行，整個項目便無法進行。他請部

門提供確切回覆。 
 

(f) 東涌翠群徑美化及興建上蓋工程(附件第 1 項) 
 
鄧家彪議員詢問上述工程沒有編號，是否因為尚未決定會否

撥款推行工程。 
 

莊欣怡女士表示，一般而言，民政處會就附件所列的工程建

議進行初步可行性研究，如確定基本上可行及獲得委員會通

過後，才會納入委員會的地區小型工程名單及編配工程編號。 
 
鄧家彪議員表示，有關工程建議於 2014 年提交，研究工程可

行性已超過兩年，他請部門留意。 
 

(g) 大嶼山南區鄉事委員會辦事處旁相連空地加建上蓋

(IS-DMW-116) 
 

張富議員詢問工程是否如文件所述於 2018 年 3 月動工。 
 

方曼斯女士表示，工程顧問已作實地視察，現正擬備工程設

計構想圖，完成後會就有關設計草圖徵詢工程倡議者的意見。 
 

莊欣怡女士表示，早前報告確定擬議工程範圍不具考古潛質

後，民政處與民政總署及相關部門舉行會議，商討有關工程

設計的事宜。由於工程須獲得城市規劃委員會(城規會)批准有

關規劃許可申請才可進行，故此民政處現正優化工程設計，

期望順利通過城規會的審批。 
 

(h) 觀音灣泳灘安裝組合屋設備(IS-DMW-262b) 
 
李桂珍議員表示，外判承辦商員工反映，組合屋沒有窗，環

境未如理想，希望改善組合屋的通風系統。 
 
吳潘港英女士表示，安裝組合屋的目的是整齊存放泳灘物

品，無需放置戶外，而非用作外判清潔員工的休息室。若需

提供理想的休息室，便需投放資源安裝冷氣及窗戶。清潔員

工在有需要時，可在樹蔭或適當地方休息。 
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(i) 美化長洲張保仔洞、五行石至白鰽灣一帶工程(IS-DMW-025) 
 

李桂珍議員表示，牌樓的字體太小，並詢問工程是否已經全

部完成。 
 

莊欣怡女士表示，牌樓工程已經完成。民政處早前與民政總

署及翁志明議員作實地視察，並會根據翁議員的意見，研究

在技術上可否將柱子上的字體擴大，待有結果後，會再向議

員匯報。 
 
 

IX. 其他事項 
 
31.  議員沒有提出其他事項。 
 
 

X. 下次開會日期 
 
32.  會議於下午 2 時 35 分結束。下次會議日期定於 2016 年 11 月

14 日(星期一)下午 2 時正舉行。 
 
 

-完- 
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